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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 27 de outubro de 2016 

 

----- Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezasseis, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins.-------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por entregar cópia dos documentos solicitados pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, na última reunião deste órgão, sobre a embarcação “Rio Caldo”. Sobre a cópia 

da notificação da IGAMAOT solicitada também pelo Sr. Dr. António Afonso, o Sr. 

Presidente declarou que já deu autorização ao Sr. Eng. Jerónimo Correia, dirigente da 

DPU, para facultar toda a documentação do processo que interesse ao Sr. Vereador. -----  

----- Em seguida, o Sr. Presidente manifestou a sua satisfação pelo modo como 

decorreram as Comemorações do “Dia do Município”, assinaladas com a apresentação 

pública de duas obras literárias alusivas à história do concelho, as “Crónicas da Minha 

Aldeia e do Meu Mundo” da autoria do Sr. Professor Dr. António Carvalho da Silva e 

os “Grandes Hotéis das Caldas do Gerês” da autoria do Sr. Dr. Vincent Craveiro 

Martins. O Sr. Presidente manifestou também a sua satisfação pela realização do VI 

Campeonato do Mundo de Trail Running no próximo dia 29 de Outubro em trilhos do 

Parque Nacional da Peneda-Gerês, com partida marcada para as Pontes de Rio Caldo e 

passagem pela Vila do Gerês. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar 

informações sobre a “Ação de Formação e Sensibilização para o Acolhimento de 

Refugiados” que decorreu no Município no passado dia 21 de outubro. Foi uma ação 

muito participada, com cerca de 30 pessoas, entre funcionários do Município e parceiros 
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do CLAS e apresentada por uma técnica do Conselho Português para os Refugiados. A 

Sra. Vereadora valorizou as várias atividades desenvolvidas no passado dia 24 de 

outubro para assinalar o Dia Municipal para a Igualdade de Género, tendo salientado 

que decorreram de forma muito positiva e apelativa e, por isso, quis deixar o seu 

agradecimento a todas as entidades envolvidas pela sua participação e colaboração: o 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, a GNR, o Presidente dos Bombeiros 

Voluntários de Terras de Bouro, o Presidente da Junta de Freguesia de Moimenta, o 

Presidente da CPCJ, os membros da UCC, a Dra. Benedita Aguiar e a professora Susana 

Silva que orientou voluntariamente uma atividade de ginástica. ----------------------------- 

----- A Sra. Vereadora aproveitou ainda para informar que o Município, através do 

Centro Municipal de Valências, durante a segunda quinzena de outubro, procedeu à 

decoração em tons de rosa da fachada do edifício da Câmara Municipal e da rotunda 

principal da sede do concelho e à distribuição de cartazes e de laços cor-de-rosa pelos 

locais mais emblemáticos do concelho, criando uma verdadeira “Onda Rosa” no 

concelho, sensibilizando a população contra o cancro da mama. Tratou-se de uma 

iniciativa de promoção da saúde, concluiu. ------------------------------------------------------  

 ----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por referir que 

fazia gosto em ter participado nas comemorações do “Dia do Município”, mas tal como 

já tinha informado, não lhe foi possível estar presente. Continuando, solicitou a lista dos 

alunos que frequentam o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro. --------------------

----- Posteriormente, o Dr. António Cunha referiu que, no passado dia 17 de outubro, o 

Município lançou uma nova plataforma de gestão de ocorrências que permite a 

comunicação de diversos tipos de situações. O Sr. Vereador quis congratular-se com 

esta iniciativa que será muito importante se vier a ter efetiva utilização. ------------------ 

----- Por último, o mesmo vereador referiu que a capa dos documentos previsionais é 

composta por uma montagem de imagens que resulta numa imagem magnífica mas que 

não corresponde a nenhuma imagem real do Município e, por isso, sugeriu a sua 

substituição. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo-se às 

comemorações do “Dia do Município”, designadamente ao lançamento das duas obras 

literárias, querendo congratular-se com o local escolhido, o Museu da Geira, para a 

realização desta cerimónia, com óptimas condições. O Sr. Vereador quis ainda associar-

se ao Sr. Presidente no que se refere ao reconhecimento do trabalho e empenho 

demonstrados pelo Dr. Cristóvão Carvalho para concluir a edição dos livros 
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atempadamente para estas comemorações, ao contrário do que aconteceu com o livro do 

Dr. Fernando Cosme. As duas obras apresentadas são efetivamente muito interessantes 

e importantes para a história do nosso concelho, salientou o Sr. Vereador. ----------------- 

----- Em seguida, o Dr. António Afonso pediu esclarecimentos sobre os motivos que 

levaram ao encerramento do Posto de Turismo de Rio Caldo, no início do mês de 

outubro, e que, embora já reaberto, gerou algum descontentamento entre os hoteleiros.-- 

 ----- Esclareceu de imediato o Sr. Presidente que, de facto, o Posto de Turismo de Rio 

Caldo esteve encerrado nas duas primeiras semanas do mês de outubro por falta de 

funcionários, mas a situação já foi resolvida. ---------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que a funcionária Rute 

Martins lhe fez chegar uma cópia de um documento dirigido ao Sr. Presidente com 

acusações graves sobre a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado. O Sr. Vereador 

questionou o Sr. Presidente se já tinha respondido a esse requerimento e pediu que lhe 

fosse dado conhecimento do desenvolvimento do assunto. ------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente comentou que este assunto não diz respeito ao executivo 

municipal e, por isso, não deveria ser colocado pelo Sr. Vereador. De qualquer modo, 

acrescentou que o assunto está a ser devidamente tratado. ------------------------------------ 

----- O Sr. Vereador salientou que, no âmbito das suas funções de vereador da oposição 

e, por lhe ter sido enviado o documento, tem o dever de colocar as questões que achar 

pertinentes.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente sublinhou que a estratégia do Sr. Vereador Dr. António Afonso 

sobre este tipo de situações de cariz pessoal, que envolvem membros do executivo em 

permanência, é bem clara, pretendendo apenas a sua divulgação pública e não uma real 

preocupação com os acontecimentos. ------------------------------------------------------------ 

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para sublinhar que nas 

suas relações pessoais e profissionais sempre procura criar um bom ambiente de 

trabalho e de relacionamento humano, evitando o conflito e o confronto mesquinho, e, 

por isso, não aceita nem compreende as afirmações da referida funcionária. --------------- 

 

----- Sendo 12:25 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


